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“Your efforts now are a gift to your future self. 
           今の努力は未来への贈りもの               校長 児玉 洋司 

 今年度の学校行事もコロナ禍により多くの

変更を余儀なくされています。先月に開催さ

れた学園祭においては，１学期中頃からのコ

ロナ感染拡大状況により開催が危ぶまれ，直

前には台風１４号の影響で急遽短縮となり，

生徒や教職員の苦悩が続きました。そうした

苦境の中，高校２年生を中心にした実行委員

の熱意，全校生徒の創意工夫，ご家族のご理

解とご協力により，学園祭が成功裏に終えた

ことを心より嬉しく思います。 

 『たとえ直前に中止となろうとも，それま

で取り組む過程が学園祭となる。』という意

志と覚悟で臨む生徒たちを学園の誇りに思い

ます。 

 第４０回学園祭のテーマは“ＧＩＦＴ”で

した。このテーマには，『学園祭の活動を通

して，大切な人へ日頃の感謝の気持ちを贈り

たい。』という思いが込められています。そ

して，その思いが将来の自分へのＧＩＦＴに

もなるという素晴らしいメッセージです。 

 活動制限で十分な準備ができずに不安と苦

労が続いたと思いますが，皆でワンチームと

なって見事な学園祭を創り上げてくれまし

た。『不安があるから人は成長する。一生懸

命取り組んだことに失敗はない。』と機会あ

る度に話しますが，岩田生は学園祭を通し

て，自分の頑張りが結果に出ることを知り，

何とも言えない幸福感が体の中から湧き上が

る経験を重ねていきます。 

 さて，高校３年生は大学受験に向けて，長

い２学期を全力で取り組んでいます。大学入

試や到達度試験の合否は，才能より努力を継

続する習慣を身につけられるかに左右されま

す。その上で，思うような結果が出ないとき

は精神的な反省より技術的な反省を重視する

と良いでしょう。 

 

Don't look back on bad results.  

Just review your technique. 

 大学入試を通過点です。さあ，その先に想

いを馳せられるように深呼吸してみましょ

う。 

 

≪参考≫ 

記憶のメカニズム 

 ～合格者の多くに共通する復習とは～ 

『復習４回』で脳をダマすことができるとい

う話は，合格者の多くに共通しています。脳

では無意識な記憶の保存期間は１ヶ月程度と

短期程度と言われますが有効な反復を行うと

長期記憶となるそうです。 

 

【アドバイス】 

×学習した日に復習するだけでは定着しませ

ん。 

×単語等を１０回，２０回と書いて覚えても

短期記憶で消えます。 

×英文や古文等を１０回，２０回と音読して

覚えても短期記憶で消えます。 

×数学の問題を短期に何回も解き直して理解

しても短期記憶で消えます。 

◎黄金の復習スタイル 

 『学習した日に復習』→『１週間後に復

習』→『２週間後』→『１ヶ月後』 

◎４回の復習を実践すると，短期記憶から長

期記憶へと保管されます。 

◎『理解→定着』には一定期間における反復

が有効ということです 

◎自分のもつ定着力を軽んじたり，あきらめ

たりしてはいけません。 

◎『素材の厳選』と『時刻を定めた学習計

画』が鍵となります。 

◎真の復習について，友人や家族，先生へ積

極的に相談しましょう。 

Festina lente 

学園祭パンフレットのデザイン画 
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総合成績 

１位：４－３ 

２位：３－３ 

３位：４－１ 
 

４位：３－１ 

５位：３－２ 

 

 

文芸発表 

 １位：４－４ 

 ２位：４－３ 

 ２位：３－３ 
 
クラス展示 

 １位：４－３ 

 ２位：３－１ 

 ３位：３－２ 

 台風14号の影響により学園祭１日目は中止と

なりましたが，生徒達は，めげることも諦める

こともなく，9月20日(火)～22日(木)の３日間に

１日目の企画を上手に盛り込み，第40回学園祭

が盛大に行われました。 

 

 直近２年間の学園祭は，コロナ感染症のた

め，やむなく規模を縮小した学園祭となりまし

たが，今年は３年振りのほぼ制限のない学園

祭。 

 

 今年の学園祭テーマは『GIFT』。 

コロナ禍ゆえ，普段は物理的に距離を置かざる

を得ない友や大切な人に，思いやりや感謝の気

持ちを贈りたい。人と人とのつながりを大切に

したい。そして自分自身にも最高の思い出と，

やり遂げたという自信を贈りたい。そんな思い

を込めた学園祭テーマです。 

 

 この思いを形にするための企画会議が本格的

に始まったのは６月下旬。前年度の学園祭がコ

ロナ休校の影響で，半年押しの３月開催となっ

たため，例年よりも約２ヶ月遅いスタートとな

りました。 

  

 準備期間が短い分，規模を縮小しての開催も

考えられたのですが，執行学年の３６回生に

は，そのような考えは全く無く，『この３年

間，いろいろなことを我慢してきた下級生たち

に，全校が一丸となってイベントに参加した

り，観覧したりできる岩田の学園祭をプレゼン

トしたい。非日常的な楽しい時間と喜びをプレ

ゼントしたい。岩田の学園祭はこんなにも楽し

いんだという思いをプレゼントしたい』と，学

園祭テーマ『GIFT』を胸に，例年以上に大変な

企画やアイデアを，次から次へと提案しては，

素晴らしい集中力と実行力にて，その一つ一つ

を形にしていきました。 

 

 野外ステージの実現。野外ステージの周りに

は模擬店とキッチンカー(クレープ屋)を配置す

る。学園祭Ｔシャツ以外の着用も可能な私服許

可日の実現。体育館のステージを中学生にはラ

イブ視聴可能にすること。岩田生の主張の復

活。未成年の主張を行うことなどです。 

  

 台風一過の青空の下，美しい緑の木々に囲ま

れた野外ステージはとても美しく，楽しそうに

イベントを楽しむ生徒達の姿や，キッチンカー

（クレープ屋）に嬉しそうに並ぶ生徒達の姿を

見ることができ，とても嬉しく幸せでした。 

 

 本校の学園祭は，生徒自らが企画・運営しま

す。与えられた課題をただこなすこととは違

い，ゼロから企画を創り上げ，それを運営する

ことは想像以上に大変ですが，その分，生徒達

を成長させてくれます。 

 また，学園祭はリーダー学年だけが頑張れば

できるというものではありません。企画をする

生徒。場を盛り上げる生徒。クラス展示・岩田

生の主張・文芸発表・ステージ企画・演劇・模

擬店などを準備する生徒。 

華やかなステージの陰では，多くの生徒が音響

係，照明係，映像係，タイムキーパー，大道

具，上手・下手スタッフなどとして働いていま

す。 

目立たぬ所で美化スタッフや消毒スタッフが，

きれいで安全な学園祭を運営するために働いて

います。普段，めんどくさがりの生徒が，自主

的に観客席の椅子を並べ，丁寧に雑巾がけをす

る姿が見られます。普段は目立ちたがりの生徒

が，ステージには上がらず全体進行のために汗

を流す姿が見られます。全校生徒の「一生懸

命」の結晶が学園祭なのです。 

リーダー学年の36回生こそ，たくさんの 

『GIFT』を全校生徒からもらいました。 

 

 学園祭終了後の舞台裏には，生徒達の嬉しそ

うな笑顔と感動の涙であふれていました。高２

演劇を生徒達とともにつくり寄り添った先生の

嬉し涙もありました。 

 

 以前，卒業生と「岩田の良さ」について話し

をしたときの言葉を思いだしました。「岩田の

良さは生徒と先生の間が近いこと。学園祭準備

も遅くまで一緒に残留してくれたし，勉強も親

身になってたくさんの質問につきあってくれ

た。そんな想い出の一つ一つが岩田愛になって

いる。」 

 

 今年の学園祭では，ベテランの先生はもちろ

んですが，特に若手の先生方が生徒達と一緒に

一生懸命頑張る姿をたくさん見ることができま

した。岩田の良さ，岩田らしさが確実に未来に

つながっていることを，とても頼もしく，そし

て嬉しく感じました。 

 

 今年の学園祭テーマソングはミスチルの 

『GIFT』 

 ♪一番きれいな色ってなんだろう？ 

  一番ひかってるものってなんだろう？ 

  僕は抱きしめる 君がくれたGIFTを 

  いつまでも胸の奥で ほらひかってるんだよ 

  ひかり続けんだよ… 

 

 この学園祭はきっと，36回生の胸の奥でいつ

までも光り続けることだと思います。最後にな

りましたが，準備から本番まで保護者の方々に

は大変お世話になりました。心より感謝いたし

ます。ありがとうございました。 

文芸発表  

   第１位 ４年４組 

文芸発表  

   第２位 ３年３組 

文芸発表  

   第２位 ４年３組 

 第40回学園祭を振り返って   特活主任  宮川 修一 



 

【第１日 9/20・火】  開会式・ｵｰﾌﾟﾆﾝｸﾞ，部活動発表（書道部・科学部），展示公開， 

    岩田PROJECT，岩田CHANNEL，クイズイベントなど 

 生徒会長あいさつ                              漆間 虎弥太 

 最後の最後まで困難に直面した今年の第40

回学園祭も，無事成功に終わることができまし

た。コロナ禍が続いていますが，それでも今ま

でよりは制限が緩和されている現在，私たちの

目指す学園祭とは，「コロナ禍以前の学園祭と

ここ2年の学園祭の良さを融合した新しい学園

祭」でした。野外ステージでのイベントやホルト

開催は昨年経験していないものであり，高２，

高1スタッフは共にゼロからのスタートとなりまし

た。そんな中，全校の工夫や先生方，保護者

の方の支援のもと，一人一人の思い出に残る

最高の学園祭となったと思います。最終日に

は生徒会長として全校と対面する初の挨拶を

行いましたが，学年，そして全校が一つになっ

た気がして，今までに経験したことのない達成

感と感動を味わいました。 

自分が36回生，そして岩田学園の一員であっ

たこと，さらに生徒会長としてこの自慢の学園

祭の運営に携われたことを幸せに思います。 

全校のみなさん，教職員のみなさん，保護者

のみなさん，最高のGIFTを本当にありがとうご

ざいました！ 

全校作成 
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 第40回学園祭アルバム 



 

 第40回学園祭アルバム 

【第2日 9/21・水】  文芸発表（芸能祭1日目）…文芸発表，部活動発表（ギター部），大抽選会など 

【第3日 9/22・木】  文芸発表（芸能祭2日目）…岩田生の主張，ﾌﾟﾚｾﾞﾝ発表，英語ﾚｼﾃｰｼｮﾝ，５年演劇，閉会式 



 

 2023年度入試の指定校推薦についてご報告いたします。今年も多くの大学より指定校推薦の依頼をいただきました。 

 推薦者に選ばれるためには，高3時だけでなく，高校生活全てにおいて，学業成績はもちろんのこと，部活動や生徒会活動などの

特別活動の実績が重視される傾向にあります。また，服装や遅刻・欠席など日頃の生活態度や授業中の様子なども，推薦の際の

重要なポイントとなります。 

 大学指定校推薦について                進路指導主任 後藤 慎太郎 

大学名 学部・学科 主な基準 選抜方法 

早稲田 法 

全体4.3以上または，全体3.9以上かつ英数国で4.5以上または，6

教科4.0以上かつ全国大会に出場 ※欠席40日以内，共通テスト

「国語」「数学①」「英語筆記)」「英語(ﾘｽﾆﾝｸﾞ)」を受験 

一般方式：面接 

特別方式：論述試験および討論面接

を組み合わせた総合的選考 

東京理科 A類 先進理工 生命ｼｽﾃﾑ工 全体4.0以上かつ数理英の平均4.0以上他 書類審査・面接・口頭試問 

東京理科 A類 工 電気工 全体4.0以上かつ数理英の平均4.0以上他 書類審査・面接・口頭試問 

明治 文(英米文学専攻) 全体4.0以上 英検2級以上他 書類審査・口頭試問 

明治 法 法律 全体4.0以上かつ英国それぞれ4.0以上（付加条件あり） 書類審査・小論文 

明治 経営  全体4.0以上(付加条件あり) 英検準2級以上 書類審査･小論文･口頭試問 

明治 理工 応用化学 全体3.8以上 化学基礎・化学履修  書類審査･小論文･口頭試問 

中央 経済  全体4.0以上かつ英4.0以上 書類審査・面接・講義試験 

中央 商 
ﾌﾚｯｸｽｺｰｽ全体4.0以上かつ英数国4.0以上 ﾌﾚｯｸｽｺｰｽＰ1全体4.

3以上かつ国数4.0以上，英語4.3以上 

グループ面接・ 

P1：英語運用能力試験 

日本 経済，産業経営，金融公共経済 全体3.8以上他 書類審査・作文・口頭試問・面接 

日本女子 理 数物情報科学 
数・理どちらか4.0以上または，数・理・情の3教科平均4.0以上 数

Ⅲを履修している 欠席30日以内他 
小論文･口述試験･書類審査 

日本女子 理 化学生命科学 
数・理・英の3教科平均4.0以上 化基，化を履修しているまたは生

基，生を履修している 欠席30日以内他 
小論文･口述試験･書類審査 

津田塾 学芸 英語英文 
全体4.0以上または，英国数もしくは英国社の平均4.3以上，また

は全体3.8以上英4.7以上他 ※欠40以内 

書類審査・面接(英語による質疑応

答を含む) 

学習院 文(哲,英,独,仏)  全体4.0以上かつ英国それぞれ4.0以上かつ英国の合計8.2以上 書類審査・面接諮問 

東京農業 食香粧化学科 全体3.5以上他 書類審査・口頭試問(面接) 

日本歯科 生命歯(東京) 全体3.1以上または数・理・英の平均3.1以上 書類審査･英小テスト・小論文・面接 

日本歯科 新潟生命歯 全体3.0以上かつ数理英3.0以上 書類審査･英小テスト・面接 

芝浦工業 工 各学科 全体4.0以上他 書類審査・面接 

芝浦工業 システム理工 各学科 全体4.0以上他 書類審査・面接 

芝浦工業 デザイン工 各学科 全体4.0以上他 書類審査・面接 

芝浦工業 建築 各学科 全体4.0以上他 書類審査・面接 

関西学院 経済 全体4.0以上 書類審査・面接・口頭試問 

関西学院 人間福祉 人間科学 全体3.5以上 書類審査・面接・口頭試問 

同志社 理工 機械理工 英,数,物,化で各4.0以上 数学Ⅲ,物理,化学を履修 書類・面接・口頭試問 

同志社 理工 化学ｼｽﾃﾑ 英,数,物化生(2科目)で各4.0以上 数学Ⅲ,物化生(2科目)を履修 書類・面接・口頭試問 

立命館 理工 8学科 全体3.6以上(付加条件あり)           書類審査・面接・口頭試問 

立命館 情報理工 数Ⅲ履修他 書類審査・課題論文 

立命館 生命科学 数理3.8以上(付加条件あり)  書類審査・面接 

立命館 薬 薬・創薬 数理3.8以上(付加条件あり)  書類審査・面接 

西南学院 経済・経営･法・社会福祉他 全体4.0以上他 小論文・面接 

立命館アジア太平洋 ＡＰＳ，ＳＴ 
全体3.7以上かつ外国語4.0以上または,全体3.7以上かつTOEFL i

BT42点相当のスコア 他(プレゼンテーション等) 
書類審査のみ 



 

  ８月２６日（金）実力考査終了後，中１・中２生徒対象に

NTTドコモスマホ・ケータイ安全教室を実施しました。コロナ

禍のため，今回はオンラインでの開催となりました。主に携帯

電話の「使いすぎ」と「SNSの使用の危険性」についてお話を

いただきました。まず，平日家に帰ってからインターネット

（スマホ・ゲーム含む）をどれぐらい使っているのか，「時間

の見える化」をしました。自分が思っていた以上に使用してい

たことに気づいた生徒が多くいたようです。その時間をもっと

有意義に使えることはないかも考えてみました。「SNSの使

用」に関しては，再現動画を見ながら「個人情報」や「肖像

権」に関して学びました。見ず知らずの人とのSNSのやり取り

の危険性に関して，改めて知る機会となりました。 

 安全教室終了後，人権擁護委員の方からのお話がありました。

人権擁護委員に関しての説明があり，「なかなか身近な人に相

談しにくいことも，電話や手紙を通して私たちにいつでも相談

してほしい」という心強い言葉をいただきました。 

 あまりに身近なものになってしまった携帯電話やインターネッ

トですが，一つ使い方を間違ってしまうと自分や誰かを傷つけ

たり，身の安全をも脅かすものになりえます。今日学んだこと

を忘れずに，今後有効に活用していってほしいと思います。 

 

生徒の感想より 

（中１） 

・スマホについての動画を見たときこんなことになるのかと衝撃

を受けました。女性の話でしたが，僕もSNSには十分気をつけ

たいです。 

・これからも，勉強する時はスマホを別のところにおくというこ

とを続けていきたいと思います。 

・自分では気づかなかったが，時間の見える化によって自分の生

活を振り返ることができました。 

・ふだん何気なく使っているスマホに，危ないところが沢山ある

ことが分かりました。気付かないうちに個人情報が漏れたり，

だれかを傷つけてしまう危険があるので使い方には気をつけな

ければいけないと思いました。スマホには便利な面も沢山ある

ので，気をつけながら上手にスマホと付き合っていこうと思い

ました。 

・もしスマホを買ったら，きちんとルールを決めて使いたいで

す。個人情報がばれるようなことは絶対にしないように気をつ

けたいです。 

（中２） 

・僕も，もしかしたら軽いスマホ依存症かもしれないと思うとこ

ろがあって，今回見せてもらった動画を見て，依存症にならな

いように気をつけようと思いました。まだ投稿をしたことはな

いけれど，投稿する時は，人権についてしっかり考え，慎重に

投稿しないといけないと思いました。 

・スマホ・ケータイ安全教室では，スマホの使いすぎやスマホで

のトラブルについて知ることができ，これから気をつけようと

思いました。人権教室では，困った時は電話してみようと思い

ました。 

・今私たちの生活にはスマホやケータイが深く関係しています。

そんな身近なものだけどトラブルに関してはどこか「自分には

関係のない話だろう」と思っているところがありました。しか

しこの講座を受けると，自分にも起こりうる危険なことがスマ

ホやケータイには隠れているということを知ることができまし

た。決して他人事ではないんだということを頭に置いて使用し

ていきたいと思います。 

・心に残っていることは，ある女子生徒がネットで知り合った人

に自分の写真を送りつけて大変なことになったことです。僕も

ネットだけで知り合った人には自分の個人情報（自分の写真

も）を知らせないようにしたいです。そして，スマホの使いす

ぎと言われた時にドキッとしたので，特にながらスマホには注

意したいです。今回の授業でたった1つのスマホによる影響が

こんなにもあると知れてよかったです。そして，スマホを便利

にうまく活用していきたいです。 

 NTTドコモ スマホ・ケータイ安全教室，人権教室[中1・中2]   中１学年主任 廣田 奈緒子 

 岩田学園オリジナルキャラクターができあがりました！！ 

中高一貫40周年を記念して，新しい制服を着たオリジナルキャラ

クターを作成しました。 

 髪のロングの女子とショートの女子と男子のキャラクターで

す。新しい制服では，いろんな組み合わせの着方ができるため，

とてもたくさんの種類があります。これからいろんな場面で見か

けると思います。 

 現在，名前を募集中です。後日，BLENDで名前を募りたいと思

いますので，是非考えておいてください。  

 Festina lente 

 岩田学園オリジナルキャラクターができました！       総務主任  矢野 裕美子 



 

 Festina lente 

  8月２日(火)に大分大学医学部地域医療学センター主催によ

る『地域医療魅力発見セミナー』が実施され，高校2年生の5
名が参加（リモート）しました。このセミナーは，講演やグ

ループディスカッションを通して，生

徒の意識向上を促し，将来大分県を支

える人材育成を図ることを目的として

実施されています。 

 参加した生徒は事前準備として，予

め与えられたテーマについて30分程度

のグループディスカッションを行い，

グループの意見をまとめました。 

 当日のセミナーでは，まず大分大学

医学部地域医療センターの方から『将

来の大分医療を担う皆さんへ』という

演題での講演と，医学科の先輩や地域

で勤務されている先生の特別セミナー

を受けました。『大学の医学部医学科

とは？』『地域における医師の仕事

は？』『地域に貢献する医師になるた

めには？』など，地域医療の最前線に

いらっしゃる方々のお話を伺い多くの

ことを学ぶことができました。 

  次に，『大分の地域医療の課題を考

える』というテーマでグループディス

カッションを行い，事前にグループで

まとめた意見の発表や他校生との意見

交換を行いました。堂々と発表する他

校の生徒に圧倒される場面もありまし

たが，本校の発表も大変素晴らしかったです。 

 全部で100名程度が参加していましたが，同じ目標を持つ高校

生との交流は，とても良い勉強になるとともに大きな刺激に

なりました。 

 地域医療魅力発見セミナー[高2希望者]         高2医進クラス担任 中川 真司 

 ９／29（木）の６，７限に「富士学院 医学部受験説明会」

（高２・高１医進クラス対象）が行われました。講師の陣内先生

から，医学部現役合格のために何が必要かについてさまざまな視

点からの解説があり，生徒は熱心に耳を傾けていました。また，

質疑応答の際に挙手をしたり閉会時に御礼の挨拶をしたりした高

２の生徒の姿は，今後の飛躍を大いに期待させるものでした。生

徒はもちろん，教員である我々にとっても大変参考になる有意義

な時間となりました。 

  

［説明会内容概略］ 

・第一部「医学部入試の現状」： 

  医学部独自の入試問題や大学ごとの判定基準の違い 

  面接点の低い生徒の特徴やMMI方式導入の増加 

・第二部「学力向上のために考えてほしいこと」 

  今の学習内容を医師としての未来像へつなげるイメージを持

つことの重要性…医師としての資質の醸成へ 

・第三部「現役合格に向けた準備と心構え」 

  高校生活全体が履歴書であり，医学部入試に直結している…

主体的に学び続ける姿勢と諦めずに努力することが結果へ 

 医学部受験説明会(富士学院)[高1・高2医進]               高1医進クラス担任 篠原 洋祐 

役職 保護者名 

会長 山田 信太郎 

副会長 
原 由香 

山月 秀夫 

常

任

幹

事 

1年 伊藤 泰山 

2年 後藤 明子 

3年 村上 由香里 

4年 髙見 祥子 

5年 冨永 浩子 

6年 矢野 貴子 

会計 青山 晶子 

推薦委員 
加藤 仁美 

矢野 ひとみ 

 延期されていました保護者幹事会が9月3日(土)に行われ，常任

幹事等が決まりましたのでお知らせいたします。 

 【保護者会】常任幹事等が決まりました 
                       総務主任  矢野 裕美子 



 

 今年度，APU/RU進学コースへ加わった留学生を紹介します。日本語での自己紹介執筆に挑戦していただきましたので，以下に

掲載します。本校の生徒たちも，留学生との交流を通して，異文化に触れる良い機会になると思います。 

 私はミャンマー出身のカントで

す。現在，アジアかけはしプロジェ

クトという交流事業で岩田に来てい

ます。岩田高校の授業では，APU
コースで学んでいます。今年は，中

津で開催される福沢諭吉記念弁論大

会にゲストスピーカーとして参加し

ます。テーマは「平和とプラグマ

ティズム」になりそうです。 
 

ピョー ミン カン さん 

こんにちは 

私の名前はニマヨーザーです。 

私はブータンから来ました。 

私は１７歳の留学生です。 

5年4組で勉強しています。 

音楽とバドミントンが好きです。 

岩田高校に入学できてとても嬉しい

です。 

 ニマ ヨーザー さん 

 こんにちは，私の名前はSofía 
Sánchez Martínezで，スペインからの

交換留学生です。私はここに来れた

ことを嬉しく思います。なぜなら，

私を受け入れてくれた岩田高校のお

かげで大分に来ることができ，自然

豊かな場所で，たくさんの素敵な人

たちに出会うことができたからで

す。ありがとうございました。 

ソフィア サンチェス 

マルチネス さん 

期間： 6月27日～3月10日 

所属クラス： 5年4組 

期間： 6月27日～3月10日 

所属クラス： 6年4組 

期間： 8月23日～7月8日 

所属クラス： 4年4組 

 8月～10月の部活動結果報告 

男子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(高校) 

8/16（火） 

第37回 大分県私立高等学校体育大会 

 1回戦 岩田 32 ― 明豊 57 
 夏休み中の練習もなかなかメンバーがそろわ

ず，チーム練習が満足にできていない状態で初

戦をむかえました。1Qで流れを掴むことができ

ず，少し点差を離されましたが，2Qからは少し

づつ自分たちのペースを取り戻しましたが，あ

と1歩及びませんでした。しかし，生徒たちは最

後まで一生懸命頑張りました。大会を経て少し

づつ成長しています。また高校3年生の2名が今

大会で引退となります。ここまで頑張ってくれ

た2名に感謝です。今後はそれぞれの進路に向け

て頑張ってほしいと思います。保護者の方々の

送迎等のサポートに感謝します。 

(顧問：牧野 佳太) 

 

 

男子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(中学) 

9/28(水) 

大分市中学校新人体育大会 

 1回戦 岩田 71 ー 原川 25 
 2回戦 岩田 28 ー 王子 49 

 中学2年生が中心の新チームで試合に臨みまし

た。1回戦は原川中学校との対戦。立ち上がりが

悪く，一瞬相手に流れが傾きましたが，リバウ

ンドから速攻で攻めたことで自分たちに流れを

引き寄せました。 

 2回戦は王子中学校との対戦。体格・スピー

ド・技術に圧倒され，また1回戦の疲れからか

ディフェンスも足が止まってしまいました。2Q
までは喰らいついていましたが，3Q以降から

徐々に点差を離されてしまいました。次は県新

人戦に向けて頑張ります！保護者の方々の送迎

等のサポートに感謝します。  

 (顧問：牧野 佳太) 

 

10/16（日） 

大分県中学校新人バスケットボール大会 

１回戦 岩田 44－51 狭間 

主となる中学2年生のメンバーが2人けがをして

おり，チームとしてはベストな状態ではない中

での試合でした。しかし，序盤から好調な立ち

上がりで，相手に怯むことなく，積極的に攻め

る姿勢が見受けられました。途中点差は開きま

したが，お互い声を掛け合いながら粘り強い

ディフェンスで僅差まで持ち込みました。けが

人の2名も前向きな声掛けでチームを鼓舞してく

れました。最終的には体力差で敗退しました

が，いいプレーも多く，個々人の成長を感じる

ことができる試合でした。 

保護者の方の送迎や応援等あたたかいサポート

に感謝いたします。  

(顧問：牧野 佳太) 

 

 

女子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(高校) 

8/16（火） 

第37回 大分県私立高等学校体育大会 

 1回戦 岩田 11 ー 明豊 174 

 強豪明豊高校との1戦。体力・スピード・技術

で圧倒されましたが，夏休み中の練習で各々

培ったものを試合の中でプレーすることができ

ていました。強豪校相手に通用することがあっ

たことは，また一つ自信になったと思います。

最後まで厳しい戦いを強いられましたが，一生

懸命頑張り切ることができました。 

新人戦に向けて日頃の練習から頑張ります！保

護者の方々の送迎等のサポートに感謝します。 

(顧問：牧野 佳太) 
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女子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(中学) 

大分市中学校新人体育大会 9/28(水) 

１回戦 岩田 13－87 明野 

身長が高く経験者のいるチーム相手に，最後ま

で気持ちを切らさず本当によく持ちこたえたと

思います。２年生も先輩となり，積極的にプ

レーをする姿に成長を感じました。また，１年

生も試合に出てシュートを決めることができま

した。まだまだできないことは多いですが，言

われたことを素直にやってみる，一生懸命な

チームです。今後も基礎からの練習を頑張らせ

たいと思います。当日は緊張していたメンバー

が多かったようで，保護者の方の応援が大きな

力になりました。お忙しい中，いつも送迎等あ

たたかいサポートをありがとうございます。  

(顧問：酒見 真由) 

10/15(土) 

大分県中学校新人バスケットボール大会 

１回戦 岩田 5－96 臼杵東 

全員ほぼ未経験者ということもあり，開始から

相手のスピード・身長・DFに圧倒されてしまい

ました。厳しい時間が続きましたが最後まで走

り続け，第４Ｑでなんとか得点することができ

ました。練習中に先輩たちに手取り足取り教え

てもらったことを忘れず，これからも頑張って

ほしいと思います。保護者の方の送迎や応援等

あたたかいサポートに感謝いたします。  

(顧問：酒見 真由) 

 

テニス部 

8/18～19 私学体育大会 テニス競技 

団体戦 男女とも３位 

個人戦 

男子１年シングルス３位 二ノ宮慶吾 

男子１年ダブルス ３位 二ノ宮雅哉＆高悠介 

男子２年ダブルス ３位 徳永大悟＆大谷啓仁 

女子２年シングルス３位 山内綾 

 

３年ぶりに実施された私学大会ですが，今年度

から３年間岩田がテニス競技運営担当になり，

多くの部員にも自分の試合以外に会場設営や試

合進行補助などを行いながら臨んだ忙しい2日間

となりました。この大会の個人戦(シングルス・

ダブルス)は学年別で開催されるため，より勝ち

にこだわって試合に臨んでいました。他校のハ

イレベルな試合を観戦して多くの刺激を受け，

試合経験も重ねることができたので，今後の練

習や試合，そして学校生活にも活かしてほしい

と思います。暑い中，２日間にわたって保護者

の方には送迎等でサポートをして頂きありがと

うございます。       (顧問：金山・堀・川元)  

 

テニス部(男子) 

8/20 秋季シングルス選手権 男子支部予選 

大洲総合運動公園テニスコート 

 

パート決勝敗退 二ノ宮雅，雨宮 

本戦出場権獲得 徳永，二ノ宮慶，高 

ランキングによる予選免除 大谷 

 

私学大会から始まった真夏の３連戦の最後とな

る，この夏一番大切な大会に部員８名で出場し

ました。それぞれ春の県体からいろんな面で成

長した跡がみられる試合を展開し，５名がパー

ト決勝に進出し，そのうち３名が予選突破を果

たして，予選免除の１名を含めて合計４人で９

月３日に佐伯で行われる本選に出場することと

なりました。この夏に頑張って練習に取り組ん

だ結果が少しずつ出始めていますので，本戦ま

での２週間にしっかり再調整し，本戦での貴重

な経験を踏まえて，10月の新人戦に向けていっ

そう頑張ってほしいと思います。連日にわたっ

て保護者の方には送迎等でサポートをして頂

き，ありがとうございます。 

(顧問：川元 威彦) 

9/3(土)～9/4(日)  

秋季シングルス選手権男子本戦  

＠佐伯総合運動公園テニスコート，大洲総合運

動公園テニスコート 

初戦敗退：二ノ宮慶，高 

２回戦敗退：徳永(ベスト64) 
３回戦敗退：大谷(ベスト32) 
雨による中断・延期で準備や調整が難しい状況

でしたが，本戦に出場した４人全員がそれぞれ

ベストを尽くしました。より高いレベルでの試

合，そして緊張感のあるなかでプレーして悔し

い思いをしたここでの経験を，10月の新人戦に

向けていかしてほしいと思います。佐伯までの

部員の送迎や応援など，2日間にわたって保護者

の方々にはいつも以上に大変お世話になりまし

た。ありがとうございました。  

(顧問：川元 威彦) 

10/15(土)  

令和４年度大分県高等学校新人テニス競技大会 

男子団体戦 

１回戦 岩田 ４－１ 昭和学園・別府溝部・

大分西合同チーム 

 S１大谷６－２  

 D１徳永＆二ノ宮雅６－４  

 S２二ノ宮慶６－１  

 D２浦田＆堀場６－２  

 S３中田０－６ 

 

２回戦 岩田 ０－５ 大分鶴崎 

 S１大谷２－６ 

 D１浦田＆二ノ宮慶０－６ 

 S２徳永０－６ 

 D２二ノ宮雅＆雨宮０－６ 

 S３中田０－６ 

 

今年度最後の団体戦に部員８人全員が出場しま

した。２回戦では第２シード校と対戦し，ラン

キング上位者との試合で全員が必死に粘りなが

ら全力を尽くして戦いましたが，力及ばず敗退

となりました。試合後に，この大会で任期を終

える現キャプテンと副キャプテンから一言ずつ

最後の挨拶をしてもらいました。この試合を

もって引退する高２部員は，ここからは受験勉

強に全力で取り組んでほしいと思います。そし

て高１はここからが自分たちの代となるので，

新キャプテンおよび副キャプテンを中心に日々

の練習を大切にしながら頑張ってくれることを

期待しています。そして，今回もフェンス外か

らの観戦となってしまいましたが，保護者の

方々には送迎などでいつもサポートしていただ

き，ありがとうございました。  

(顧問：川元 威彦) 

 

テニス部(女子) 

8/20（土）  

秋季シングルス選手権 女子県予選  

（大洲総合運動公園テニスコート） 

 

パート決勝敗退 後藤，山内 

 

先週には私学大会もあり１年生は体力面の不安

はありましたが，格上相手によい経験になった

と思います。 

２年生は本戦を目指して出場し，２名がパート

決勝までという結果になりましたが， 

どの生徒も最後まであきらめずプレーできてい

たと思います。 

また気持ちを切り替えて次の試合にむけてがん

ばってほしいと思います。 

保護者の方にはとても暑い中送迎や応援等でサ

ポートありがとうございました。  

(顧問：金山 順宣) 

 

9/3（土） 秋季シングルス選手権 本選  

（大洲総合運動公園テニスコート） 

後藤菜月 １R敗退 

ラッキールーザーの抽選に当選し，急遽本戦出

場が決まりました。 

明らかに格上の選手との対戦となりましたが，

練習の成果が見られるプレーもあり， 

技術面だけでなくメンタル面でも成長を感じる

ことができました。 

初めて本選での試合を体験し，10月の新人戦に

繋げていってほしいと思います。 

保護者の方には朝早くから送迎等サポートをし

て頂き感謝いたします。 

 (顧問：堀 寿瑞代) 

 

10/15(土) 令和４年度大分県高等学校新人テニ

ス競技大会（豊後企画テニスコート） 

女子団体戦 

１回戦 岩田 ４－１ 大分上野丘 

 S１山内     ６－３  

 D１後藤＆鶴岡  ６－１  

 S２原口     ３－６      

 ※D２とS３は相手チームにメンバーがいない

ため不戦勝 

 

２回戦 岩田 ０－５ 大分舞鶴  

 S１山内     ０－６  

 D１後藤＆鶴岡  ０－６  

 S２原口     ０－６ 

 D２外山＆塩月  ０－６ 

 S３戸髙     １－６ 

 

初戦は，３試合で２年生の４人が試合をしまし

た。４人とも全力を出してよいプレーが多くみ

られたと思います。 

２回戦は，相手が格上で結果は残念でしたが最

後まであきらめずプレーできていたと思いま

す。 

１年生についてはまだまだゲームポイントを取

るのが厳しいですが，次の試合にむけてまたが

んばってほしいと思います。 

保護者の方々の送迎や応援等のサポートに感謝

致します。        (顧問：金山 順宣) 

 

高校サッカー部 

８月１８日（木）私学体育大会（サッカー） 

１回戦 岩田０－５楊志館 

高校生のメンバーが足りず，中学３年生を混ぜ

て試合に臨みました。人数が少なくて幾つかの

公式戦に出場できない中で 

今回試合をすることができたのはとても良い経

験になりました。試合自体は，実戦経験の乏し

さゆえに立ち上がりにミスが多く， 

落ち着き出したときには既に３失点していまし

た。それでも最後の最後まで全力で戦う姿が印

象的でした。 

部としては厳しい状況が続きそうですが，これ

からもサッカーという競技に取り組む中で人間

的にも成長していって欲しいと思います。  

(顧問：野村 哲也) 
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中学サッカー部 

9/28（水）大分市中学校新人体育大会 

 

１回戦  岩田 ０－１ 稙田東 

２年生中心の新チームで臨んだ初めての公式戦

でした。練習で行ってきたボールを大切にする

ことやチームでパスを繋いで前進することに緊

張感のある中でも積極的に挑む姿勢がみられま

した。決定的なチャンスも作り出しましたが相

手の攻守に阻まれ，一瞬の隙を突かれ失点して

敗れました。短い練習時間の中でさらに練習の

質を高め，次の県新人では新チームでの初ゴー

ル・初勝利を目指してがんばります。最後とな

りましたが，保護者の皆さま，大会関係者の皆 

さまありがとうございました。  

(顧問：野村 哲也) 

 

大分県中学校新人サッカー大会 10/15 
1回戦 岩田 １－６ 高田 

 

練習から取り組んでいるボールを保持し，連動

しながら前進することに果敢にチャレンジでき

ていました。前半にはポスト直撃の決定機も作

り出しましたが，徐々に相手のパワフルな攻撃

に押し込まれ失点を重ねて敗れました。新チー

ムとしての初ゴールを上げることはできたの

で，練習の強度や質をさらに高めて次は新チー

ム初勝利を目指します。保護者の皆さまご協力

ありがとうございました。  (顧問：増田 惣) 

 

 

中学卓球部 

9/29(木)  

大分市中学校新人体育大会 卓球競技 

＜男子団体戦＞ 

予選リーグFパート 1位 

1試合目 岩田 3 - 1 大分西 

   1S 田邉     3 - 2 

   2S 武藤     0 - 3 

   3D 矢野&藤澤   3 - 2 

   4S 安部諒    3 - 2 

   (5S 林下      0 - 3) 

2試合目 岩田 3 - 2 明野 

   1S 田邉     3 - 1 

   2S 安部諒    0 - 3 

   3D 矢野&藤澤   0 - 3 

   4S 武藤     3 - 1 

   5S 平島     3 - 0 

 

決勝トーナメント 

  1回戦 岩田 0 - 3 滝尾 

   1S 平島     0 - 3  

   2S 田邉     0 - 3  

   3D 矢野&藤澤   1 - 3 

   (4S 安部諒    0 - 3) 

 
今年の4月に始めたばかりの素人達が公式戦で勝

ち星を上げることが出来ました。 

予選リーグFパートを1位通過し，決勝トーナメ

ントに進出しました。 

快勝という訳ではありませんが，最後まで諦め

ない執念深さが勝ちに結びついたと思います。 

決勝トーナメントでは初戦敗退ではあります

が，大分市でベスト8になったと言い張ることが

出来ます。 

新たに克服すべき課題が見つかったので，徹底

的に練習し10月の県新人戦に向けて頑張ってい

きます。 

最後になりましたが，保護者の方々の送迎等の

サポートに感謝します。  (顧問：草本 舜輔) 

10/15(土)  

令和4年度大分県中学校新人卓球競技大会 

@大原総合体育館 

 

＜男子団体戦＞ 

1回戦 岩田 1 - 3 竹田南部 

   1S 武藤     0 - 3 

   2S 田邉     1 - 3 

   3D 矢野&藤澤   3 - 2 

   4S 安部諒    2 - 3 

   (5S 安部慶    1 - 2) 

 
市の新人戦が終わってから，県の新人戦までの

間に中間考査があり，練習が思うように出来な

かったのですが，各人が市の大会のときよりも

レベルアップをしているように感じました。相

手は竹田市で団体戦1位の学校でしたが，臆する

ことなく食らいついていたと思います。特に4S
は接戦でどちらが勝ってもおかしくない試合で

した。試合形式の練習をたくさん行ってきまし

たが，初心に戻って基礎練習を怠らず，苦手な

技の克服を行いたいと考えています。保護者の

皆様におかれましては，早朝から遠方への送迎

等のサポートいつも以上に感謝申し上げます。 

(顧問：草本 舜輔) 

 

 

高校卓球部 

令和4年度 大分県高等学校新人大会卓球競技大

分支部予選会 

10/1(土)～10/2(日) 

＜シングルス予選リーグ＞ 

・久田華 Aパート2位(決勝トーナメント進出) 

・武下万阿弥 Oパート4位 

 

＜シングルス決勝トーナメント＞ 

・久田 1回戦敗退(ベスト32，県新人戦出場決

定) 

 

＜ダブルス決勝トーナメント＞ 

・久田&武下 1回戦敗退 

 

今大会は，学園祭と中間考査の狭間に開催され

たので，練習も充分に出来ないまま迎えた大会

です。 

しかしながら，1人は県新人戦の出場権を勝ち取

る事が出来ました。 

また，もう1人は今年の5月に入部したばかりで

今大会が初の公式戦でした。 

ルールも覚束無いまま迎えたダブルスや審判で

したが，良い経験が出来たと思います。 

次の11月の県新人戦に向けて練習を頑張ろうと

思います。        (顧問：草本 舜輔) 

 

 

ギター部 

8/20 第50回山口ギターコンクール 

初級部門  銅賞 此本聖愛徠 

高校生部門 銀賞 小山田りか    

(顧問：八木 真也) 

 

 

囲碁・将棋部 

第５回 大分県中学生将棋名人戦 

８月７日（日）於ホルトホール 

２０１・２０２会議室 

Ａ～Ｃ級に分かれて対局 

Ｃ級（１２名によるスイス式トーナメント） 

2-1綿田陸飛 ×○××○ 

1-1阿南充紀 ×○○×× 

1-2上杉咲希 ×○○×○ ６位 

1-2衛藤優花 ○×○○× ４位 

 中学校文化連盟主催の大会で，県内の有力選

手が集まりました。貴重な体験となりました。 

 (顧問：姫野 眞次) 

 

新体操女子(中学) 

大分市新人戦 9/28（水） 

個人 福光 真悠 総合順位 １８位 

1年生初めての大会で個人での出場はとても緊張

したと思います。 

得意な競技のフープではリボンよりも点数が高

くとてもよく頑張っていました。  

(引率：宮野 友理佳) 

 

野球部 

10/9,11 
 第60回九州地区高等学校軟式野球大会 

大分県予選 

 

1回戦   岩田1-6 津久見 

3位決定戦 岩田2-5 久住高原農業 

 

夏休みから，学園祭，中間考査など行事を挟み

十分といえる練習を積めずに部員１０名で試合

に臨みました。 

1回戦は，久しぶりの実戦ということもあり，緊

張からか１・２回にエラーが絡んで5失点。しか

し，３回からは最後までやり切る気持ちをもち

一人一人が打線をつなぎ，その結果，8回に得点

をすることができました。 

3位決定戦では，3回に先制点を挙げながらも相

手チームも譲らず，お互いにチャンスをつく

り，そのチャンスを確実に相手にものにされ，

最後まで流れをつかむことができませんでし

た。 

どちらの試合でも，少ない練習量で，9回まで試

合をやり切り，粘り強い試合をすることができ

ました。岩田学園野球部で学んできたことを次

のステージへと活かしてもらいたいです。 

３６年前に同好会として発足した岩田学園野球

部はこれで全ての活動が終了となります。保護

者の方々をはじめ，OB・OG（マネージャー）

ら，これまで岩田学園野球部を応援してくだ

さった全ての皆様に感謝申し上げます。  

 (顧問：伊東 英陽) 



 

電話  097(558)3007 
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岩田中学校･高等学校 

21世紀の有為な人材を育成する 

大分市岩田町１－１－１ 

学校法人岩田学園 

  ◆岩田公式SNS “岩田Historia”  

  今回はNo.36～39，現在“岩田Historia54”まで公開中 

★岩田Historia36 

７回生の頃，学園祭の看板“IWATTIC PARK”は印象的でした。そして体育大会は勝負へのこだわりが強かったです。寮生はこの頃“伝統”を

重んじる志向が涵養されてワンチームを形成。部活動は，昔も限られた時間と場所で頑張っていました。Historia★ 

写真：７回生のアルバムより 

 

 

 
 
 
 
 

★岩田Historia37 

『８回生の八の字は末広がりで，未来に展望が開けています。妙に小さくまとまろうとせず，少々でこぼこでも構わないから，大きく，更に

大きくなろうとすることです。そのうち，やがてカドは自然にとれるものです。』(佐藤研二校長)Historia★ 

写真：８回生のアルバムより  

 

 

 

 
 
 
 

★岩田Historia38 

８回生の頃，学校から出るゴミは焼却炉で燃やしていました。1997年，全国の学校へ焼却炉の廃止を通達(文科省)。ところで，体育大会にお

ける名物『６年生プラスα』はこの時代に出現。その伝統は応援団とともに継承されていきました。Historia★ 

写真：８回生のアルバムより 

 

 

 
 
 
 
 
 

★岩田Historia39 

９回生は岩田史上初のオーストラリア修学旅行を経験しました。外国の伝統と文化，そしてホームステイを体感して感動感激の嵐でした。 

『IMAGINATION AND PERSEVERANCE ARE STRENGTH!(想像力と忍耐力は強み)』(学年主任 後藤一成先生)Historia★ 

写真：９回生のアルバムより 

 
 
 


